

# **Un mundo de equilibrio, mejora y sustentabilidad de la mano de solarpunk**

**Por Axel Alexander Chaves Reyes**

Solarpunk es un término que se ha popularizado desde inicios del presente siglo, donde se ha destacado mucho por resaltar la tecnología junto a la resolución de problemas sociales, haciendo un gran énfasis en el ecosistema. En este escrito, pretendo señalar distintos puntos que, desde mi opinión y perspectiva global, deseo tengan cambios en nuestro mundo y que, en un tiempo no muy lejano, sean adeptos al término solarpunk.

En primer lugar, la economía; el intercambio a través de dinero de distintos productos y servicios es algo que está incorporado en nuestra sociedad desde hace mucho tiempo, por lo tanto, difícilmente nos podremos deshacer de ello. Además, tenemos un gran inconveniente: la mayoría de lo que se realiza en nuestra sociedad es para beneficiar a una industria capitalista que tiene el consumismo como su pilar. (Vadillo, 2022) Sin embargo, me gusta creer que nuestra tecnología, ética y raciocinio tendrán la capacidad de implementar un equilibrio entre el consumo, la naturaleza, el trabajo y la automatización. Por ejemplo, podríamos construir productos que funcionen con energías limpias y que, cuando terminen su vida útil, puedan ser reutilizados como nueva materia prima o que no generen basura a nuestro ecosistema; esto ya lo vemos en nuestra sociedad actual, pero no es una medida de peso para cuidar el planeta, lo cual ampliaré en los siguientes puntos.

En segundo lugar, la política; vivimos en un sistema vertical que no me gustaría ver en el mundo que idealizo. De hecho, considero que la opinión de todos es válida y debe ser escuchada, lo cual nos debería llevar a tomar decisiones en conjunto. Asimismo, considero que el mundo necesita menos jefes y más líderes, los cuales, de

manera desinteresada, contribuyan al bienestar colectivo y a la mejora de la sociedad. Es decir, que sean capaces de atender las necesidades, brindar oportunidades e impulsar el desarrollo a través de la innovación tecnológica y el aprovechamiento sano de los recursos naturales.

En tercer lugar, la información; considero que este es un tema muy delicado, ya que nunca tenemos certeza de que los mensajes que recibimos tengan fuentes confiables y sin ánimo de lucro. De este modo, desearía ver un mundo con la información descentralizada, libre y sin fines de lucro; aunque esto genera mucho empleo, dinero y atención a ciertos temas, lo cierto es que estamos llenos de desinformación, noticias falsas y personas malintencionadas. Es así, que me gustaría que la información llegue a través de distintos entes (la policía, por ejemplo) que no tengan la comunicación como un negocio, ya que considero que esto disminuiría el interés por generar polémica.

En cuarto lugar, el cuidado al medio ambiente. Los humanos hemos sido una especie invasora para el planeta, hemos provocado la extinción de miles de especies y un desequilibrio en el ecosistema que ahora solo está en nuestras manos mejorar. Por lo que me gustaría ver sociedades verticales, donde se aprovechen los edificios para vivir y se utilice más espacio para generar zonas verdes, promover el deporte y la recreación como una vía para concientizar sobre la importancia del cuidado, protección y renovación de nuestro entorno.

Finalmente, la tecnología. Definitivamente, la tecnología está ligada a la economía y el consumismo (Rivero, 2022). Sin duda alguna, si en mi poder estuviera revocar esta relación, sería lo primero que haría. Mi sociedad ideal tiene como principio el aprovechamiento de la tecnología para mejorar la calidad de vida de las personas, sin dañar el ecosistema. De este modo, espero pronto ver la iniciativa de erradicar la obsolescencia programada y el consumismo de aparatos electrónicos. Por otro lado, espero que la tecnociencia aproveche las energías renovables, la materia prima reutilizable y no tenga como prioridad que las personas estemos gran parte de nuestro tiempo dependiendo de los servicios que ellos nos ofrecen.

En síntesis, espero que mi sociedad relacionada al concepto solarpunk priorice el bienestar de los ecosistemas, el aprovechamiento del espacio, la tecnología como impulso a la sociedad y, sobre todo, la búsqueda de la verdad y el equilibrio para todos los que albergamos este planeta.

## **Referencias**

Rivero-Vadillo, A. (2022). Nuevas perspectivas en la ficción climática actual: la tecnofilia solarpunk frente al imaginario del decrecimiento. *Nueva Revista Del Pacífico*, (76), 183-204.

Vadillo, A. R. (2022). De lo fantástico poshumano a lo real ecomoderno: una cartografía de la ciencia ficción solarpunk. *Estudios Humanísticos.Filología*, (44), 193-215.